Gabriela Salido del PAN, nueva presidenta del Congreso local

PATRICIA RAMÍREZ

DVACIONES

Después de cinco días de estira y afloja finalmente la bancada del PAN logró los consensos para proponer a la diputada Gabriela Salido Magos como presidenta de la mesa directiva del Congreso de la Ciudad de México, en el último año de la Legislatura, que se antoja muy complicado por el panorama electoral.

Los legisladores panistas avalaron por unanimidad la propuesta que deberá ser votada este martes en la sesión ordinaria y con lo que los panistas aseguran que se cumple con la agenda de equidad, al designar a una mujer, quién, además, cuenta con una amplia trayectoria política y legislativa, así como en el servicio público.

"Confiamos en que el pleno, para la Sesión Ordinaria de este martes, vea una coincidencia en esta propuesta para avanzar en los trabajos y garantizar el dinamismo del Legislativo", señalaron.





EL 29 DE SEPTIEMBRE

Valora jefe de Gobierno si rendirá el 5 informe

El 5 informe de Gobierno podría ser rendido por su titular el 29 de septiembre de este año, así lo informó Martí Batres Guadarrama.

En conferencia de prensa, el mandatario comentó que se trata de una fecha tentativa que se planteó en el Congreso capitalino.

"Es tentativa, todavía estamos valorando, es tentativa esta fecha pero es más o menos por ahí", mencionó el mandatario.

En conferencia de prensa, el funcionario explicó que en la Ciudad de México lo que señala la ley es que se entrega el informe por escrito el 1 de septiembre, y fue entregado así por el Secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz quien explicó a grandes rasgos cuál era su contenido.

"La presencia del titular del Gobierno, del Jefe de Gobierno se dará posteriormente señala la Constitución que puede ser hasta el 15 de octubre, entonces ya ahí, valoraremos la fecha correspondiente y nos pondremos de acuerdo con el Congreso a fin de que la pueda calendarizar, estamos listos para acudir al Congreso pero vamos a ver la fecha con el propio Congreso".

Al preguntarle si tiene previsto visitar las ló alcaldías para realizar una rendición de cuestas como lo hizo su predecesora, Claudia Sheinbaum, Batres Guadarrama, comentó que verán cómo andan de tiempo aunque admitió que sí le interesa informar a la ciudadanía. Hilda





Modifican operación interna del Congreso

Durante su quinta sesión ordinaria, el Comité de Administración y Capacitación del Congreso de la Ciudad de México aprobó un acuerdo para renovar el Código de Ética, los Manuales de Políticas y Procedimientos, Manuales de Organización, así como Manuales Específicos del Congreso local.

Al respecto, el legislador José Fernando Mercado reconoció el trabajo realizado por todas las áreas administrativas que intervinieronen la actualización y armonización de estos manuales, que promueven un nuevo modelo de organización interna para lograr una gestión eficaz y eficiente.

En este sentido, Mercado dijo que es importante poner en operación estos documentos para evaluar su contenido y realizar las modificaciones pertinentes; y agregó que actualmente se está trabajando en la modernización de los manuales desactualizados.

En la misma sesión también se aprobó otro acuerdo para exhortar a la Oficialía Mayor del Congreso de la Ciudad de México a promover que en todos los documentos para la postulación, contratación yrequerimientos legales dentro del recinto Legislativo capitalino se sustituya el apartado de "apellido paterno y materno" por "primery segundo apellido".

De acuerdo con el legislador, la diversidad familiar ya reconocida por la Corte es una razón para aceptar que las familias no están constituidas siempre por un padre y una madre, "y que la libertad para determinar el orden de los apellidos, atiende a la libertad que tenemos para configurar la familia que tenemos todos", comentó. 124HORAS



CAMBIO. La modernización de estos manuales tiene como finalidad lograr una gestión eficaz.



GLORIETA DE COLÓN



LA GAM SE LE TAMBALEA A MORENA Y PAN SE APLICA

n el PAN de la CDMX tienen muy claro que en la Alcaldía Gustavo A. Madero se tambalea el

NDEPENDIENTE

triunfo de Morena en 2024. En los estudios de opinión que hay sobre las preferencias, sólo es competitiva Beatriz Rojas, la esposa del actual alcalde, Francisco Chíguil, pero ese mismo hecho es una debilidad que podrían combatir ante el electorado, que no necesariamente vería bien que se transfieran el poder en pareja, pues ya tuvieron una pésima experiencia en esa Demar-

cación con los perredistas Víctor Lobo y Nora Arias. Por eso es que el panista Diego Garrido ya trabaja el territorio con los vecinos, con quienes inició un proceso de acercamiento ciudadano para conocer sus necesidades cotidianas. Garrido acudirá en una primera etapa a las colonias de la clase media -donde existe el mayor rechazo a Morena-, donde ofrece llevarles el programa Blindar BJ, que ha dado buenos resultados en la Benito Juárez. Es lo que les argumenta ante los múltiples comentarios ciudadanos de que les da miedo caminar las calles de la Demarcación.

ALCALDES ARROPAN AL PRD

El alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, refuerza sus alianzas políticas y tiene claros sus orígenes. Por eso, hace unos días no vaciló en asistir y estar en primera fila en la reunión Plenaria de los diputados del PRD en el Congreso de la Ciudad de México. Giovani va a buscar su reelección al frente de la Alcaldía, que ganó en 2021 en alianza con el PAN y el PRI. Sin embargo, como iba "siglado" por el PRD, este partido lo tiene que postular nuevamente en 2024, pues no puede ir por otro organismo político en busca de la reelección. Así lo establece la Constitución.

La que se alejó de sus orígenes fue Sandra Cuevas, alcaldesa de la Cuauhtémoc, quien también fue en alianza en 2021, igual "siglada" por el PRD. La edil de Álvaro Obregón, Lía Limón, aunque no fue "siglada" por el PRD sino por el PAN -ella no milita en ningún partido- ahí estuvo con los legisladores del partido amarillo.



Foto: Giovani Gutiérrez



La Jornada Sección: Capital 2023-09-05 03:53:31

123 cm2

Página: 31 \$32,050.33

1/1

Con fotos y consignas exhiben a los jueces que ordenaron liberar al fiscal de Morelos

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Diputadas locales y activistas llenaron la fachada del Palacio de Justicia del Poder Judicial de la Federación con fotografías de los jucces Reynaldo López, Carlos López y Elisa Álvarez, integrantes del décimo tribunal colegiado, quienes el viernes pasado ordenaron la liberación del fiscal de Morelos, Uriel Carmona, quien fue reaprehendido por agentes de la Fiscalía General de Justicia por el presunto delito de encubrimiento en el caso del feminicidio de Ariadna Fernanda.

El objetivo de la manifestación, indicaron las legisladoras, es que "la ciudadanía conozca a los funcionarios públicos que favorecen la impunidad y tejen redes de complicidad para evitar castigos a los feminicidas".

Frente a las puertas del recinto judicial lanzaron consignas contra los tres servidores públicos, y criticaron que el Poder Judicial "esté lleno de jueces corruptos". En sus alocuciones posteriores, destacaron que las muertes violentas de mujeres no pueden quedar impunes: "No podemos permitir que la justicia siga bajo la sombra y acuerdos del Poder Judicial.

"De forma extraña y contradictoria los jueces ordenaron que el servidor público fuera puesto en libertad de inmediato, medida que no puede ser tomada ya que la Suprema Corte determinó que no contaba con inmunidad procesal; esta medida, por demás insultante, pone en riesgo a las mujeres no solamente del estado de Morelos, sino de todo el país, porque la impunidad es el gran cáncer que no hemos podido erradicar", comentó la diputada Ana Francis López, presidenta de la Comisión de

Igualdad del Congreso capitalino.

La liberación del fiscal de Morelos, dijo, refleja actos "inhumanos" que ponen en evidencia que no sólo se está encubriendo "a un feminicida", sino a toda una red de cómplices, como Carmona, y exponen la impunidad del sistema judicial.

"No es un fiscal al que se le traspapeló el folder, no es un fiscal que fue omiso por incompetencia, es claramente un criminal que teje una red de complicidades para encubrir este y otros delitos. Por primera vez se encarcela a un fiscal con pruebas contundentes en un acto de valentía profunda y los jueces lo quieren liberar, pero no lo vamos a permitir."





Diputados piden cerrar L-9 del Metro

PATRICIA CARRASCO

Cerrar la Línea 9 ante el riesgo de un colapso, así como realizar un recorrido con los legisladores y comparecer ante el Poder Legislativo para que presente una radiografía estructural del tramo elevado, demandan diputados locales y federales del PAN al director del Metro, Guillermo Calderón.

Subrayaron que "se trata de una advertencia que también hace unos días hizo el Sindicato Nacional de Trabajadores del Metro a las autoridades de la Ciudad.

No se trata de saber quién tiene la razón, se trata de cuidar vidas y no repetir un trágico suceso como fue en Tláhuac con la Línea 12", explicó el diputado y coordinador del GPPAN, Federico Döring Casar.

Expuso que el PAN ha sido muy enfático en señalar la necesidad de intervenir urgentemente en el mantenimiento y operación en el tramo que comprende de las estaciones Jamaica a Pantitlán, antes de lamentar una nueva tragedia.

"Hoy las autoridades ya no pueden tapar el sol con una conferencia de prensa y ha quedado evidenciado un hundimiento de más 80 centímetros que incluso, el sindicato mayoritario ha salido a pedir la suspensión de actividades".

Döring adelantó que esta semana, Acción Nacional en el Congreso CDMX y en la Cámara de Diputados, solicitará la comparecencia de Guillermo Calderón y el secretario de Obras capitalino, para que de manera urgente expliquen qué está pasando en el tramo elevado de la Línea 9.

En voz de la fracción panista en San Lázaro, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández, junto con legisladores del PRD y del PRI, sumarán esfuerzos para que los funcionarios capitalinos acudan a la Cámara de Diputados y desahoguen las dudas que tiene la oposición acerca de la falta de atención al tramo elevado de la Línea 9.

Téllez recordó que también hace unos días, usuarios grabaron el momento en que se abrieron las puertas de un vagón de la Línea 9 en pleno movimiento y durante un horario de alta afluencia.

IGNACIO HUITZIL



Diputados piden el cierre de la Línea 9



Basta

Sección: CDMX

2023-09-05 04:40:23 142 cm2

Página: 13

\$0.00

1/1

ANTE RIESGO DE COLAPSO

Exigen cierre de Línea 9 del Metro

HÉCTOR QUEZADA GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.-Diputados locales y federales del PAN exigieron al director general del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, Guillermo Calderón, el cierre inmediato de la Línea 9 ante el riesgo de colapso, para evitar poner en peligro la integridad física de millones de usuarios.

"Se trata de una advertencia que hace unos días hizo el Sindicato del Metro a las autoridades

de la Ciudad. No se trata de saber quién tiene la razón; se trata de cuidar vidas y no repetir un trágico suceso como fue en Tláhuac con la Línea 12", aseveró Federico Döring, coordinador de la bancada blanquiazul en el Congreso de la CDMX.

También pidió que se le dé mantenimiento al tramo entre las estaciones Jamaica y Pantitlán, pues hay un hundimiento de más de 80 centímetros. Precisó que existe un dictamen al respecto, pero que el Gobierno capitalino lo ha ignorado.

Por su parte, el legislador fe-

deral Saúl Téllez informó que solicitará que las autoridades del Metro acudan a comparecer ante la Cámara de Diputados, con el fin de que esclarezcan la falta de atención al tramo elevado de dicha Línea, así como las fallas en el servicio, luego de que pasajeros reportaran que se abrieron las puertas durante el trayecto de una estación a otra en un horario de alta afluencia.





 Diputados blanquiazules quieren evitar otra tragedia



· El tramo elevado presenta daños

